

hochansehnlicher Leichen-Begleiter, Gehalten worden, Von Des Seelig-Verstorbenen In Königsberg studierendem Enckel I. C. G. Königsberg, Gedruckt in der Königl. Hoff- und Academischen Buchdruckerey.“ (2 Bl. fol.)<sup>47)</sup>; und die von ihm als „Glückwunsch, an weil. Herrn D. Christian Masecoven, zweyten Lehrer der Gottesgelahrtheit, Kön. Consistorial-Rath und Pastorn am Thum, als Derselbe 1722 den 4. Oct. das Rectorat zu Königsberg in Preußen zum erstenmahl übernahm. Im Namen der dasigen Studirenden.“ in seine Sammlung 1749 S. 638—643 mitaufgenommene „Anrede“<sup>48)</sup>.

Uebrigens war jene aber nicht, wie Rogge<sup>49)</sup> annimmt, „die erste literarische Leistung Gottsched's“; als solche hat er selber in der Vorrede aus dem Jahre 1755 ein Gedicht bezeichnet, das schon zu Ende des vorausgehenden Jahres 1718 erschienen war:

„Ich will ganz von vorne anfangen;“ schreibt er, nach einigen einleitenden Worten, in dieser „Vorrede, darinn eine Nachricht von des Verfassers ersten Schriften, bis zum 1734sten Jahre enthalten ist“, „wenigstens, um ein lustiges Schicksal, meiner ersten gedruckten Schrift zu erzählen. Diese war ein deutsches Gedicht, auf einen königl. preuß. Tribunalsrath, und Consistorialpräsidenten zu Königsberg, Herrn von Röder. Ich hatte Ursachen, ihn durch eine Probe meines Fleißes zu verehren. Er war Amtshauptmann des Ortes, wo mein Vater Prediger war, und überdem mein Pathe. Ich besang also sein Jahrfest 1719. aber aus Blödigkeit, hatte ich das Herz nicht, meinen Namen dabey anders, als mit den Anfangsbuchstaben drucken zu lassen. Wie Apelles wollte ich hinter der Tafel lauschen, was die vorbeygehenden sagen würden. Mein Bogen kam unter die Leute; und viele forscheten begierig, wer ihn gemacht hätte? Das schien mir nun zu einer Zeit, da Hofrath Pietsch, als ein starker Dichter jedermanns Beyfall hatte, und noch ein Capellmeister Neidhart, durch einen wilden Witz viele bezauberte, ein gutes Zeichen zu seyn. Einige erfuhrens, ohne daß ich es jemanden gestund: und siehe, diese glaubtens nicht; weil sie mirs nicht zutraueten, daß ich ihn selbst gemacht hätte. Das schien mir noch ein besseres Zeichen zu seyn.